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E6_9D_83_E6_9D_A5_E5_c122_480880.htm “不在沉默中爆发

，便在沉默中灭亡。”我很喜欢这句话。尤其是当我在某论

坛上看到这样一个案例--京城性骚扰案浮出水面时，我便想

起了这句话。 中国法律的不完善是现状，这点我承认。但中

国公民的维权意识怎样？这点让我期待。终于有人在性骚扰

方面立起一面旗帜，真的深有感触。然而，自然人应该如何

去维护自己的人身权和发展权，（这儿主要讲的是性尊重、

性独立、和性自由）却又是一件难事。 是的，我们最好是诉

诸法律。然儿取证的难度让法律、执法者、维权当事人都束

手无策。 那么如何才能真正地维权呢？这对社会、对国家、

对法制，甚至对法律工作者都是不可推卸的责任。 法律体系

的瑕疵，需要法律工作者的努力。法律工作者对法律的信仰

应是比什么都重，包括生命。无论是在法律制定还是法律实

现过程中，都应该将对法律的信仰提到首位。 另外，从法律

手段来说，我国的法律手段很是令人恭维。这当然出现取证

难的事实。我个人认为，手段的更新和引进高科技将是未来

法制社会的趋势。 而从社会大众来说，对侵权的理念还不是

明确。没有形成这样一种理念：对社会正义的维护，对侵权

者的鄙视和唾弃。如果社会大众能够形成这样一种理念的话

，那么不仅性骚扰明显得到限制和改善，而且那些对弱势群

体的侵权（比如被强奸人想诉诸法律时就不必考虑各方面的

压力，其中最大部分便是人言可畏），就能得到很好的解决

。这也许就是公序良俗的正义性。 我期待法律的正义，更期



待自然人的理念的形成。这是为了维护我们的人权。我记得

尼采曾经说过这么一句话，我们每个人都有追求幸福、自由

、独立的权利，这是自然的，也是我们创造自己美好的人生

。 所以我相信维权来创造美好的人生自由幸福独立。 100Test 
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